

Jahresbericht 2013 Jugendtreff e.V. Heist „Achterbahn“



**Am Sportplatz 3a
Tel: 04122/ 976665
E-mail: jugendtreff-heist@versanet.de**

Öffnungszeiten: Montag – Freitag 15 – 20 Uhr

Auch in diesem Jahr war der Jugendtreff e.V. Heist wieder ein Ort für Kinder und Jugendliche ab dem 10. Lebensjahr, um ihre Freizeit zu gestalten. Ob sie die Angebote wahrnehmen oder nicht, entscheiden die Besucher nach wie vor selbst. Diese Angebote sind niedrigschwellig, d.h. sie können von jedem Kind/Jugendlichen, ohne besondere Fähigkeiten in Anspruch genommen werden.

Der Jugendtreff bietet den Besuchern einen Ort, um sich frei und ungezwungen zu entwickeln. Besonderes Augenmerk wird auf die Vermittlung von Wertschätzung und Respekt gelegt, um den täglichen Umgang miteinander bewältigen zu können.

Die Angebote orientieren sich immer an den Vorschlägen und Wünschen der Jungen und Mädchen. Das fördert die Selbstorganisation und geht zurück auf ihr Recht an der Beteiligung von Entscheidungen, die sie selbst betreffen.

Einige Besucher haben in diesem Jahr berufsvorbereitende Maßnahmen begonnen, da ein direkter Einstieg in eine Ausbildung noch nicht möglich war und finden nun nicht mehr so häufig die Zeit um den Jugendtreff aufzusuchen. Dafür gibt es einige neue Besucher, die den Jugendtreff für sich entdeckt haben und immer häufiger kommen. Auch aus anderen Gemeinden wie Moorrege, Appen, Uetersen und Holm sind Kinder und Jugendliche ein fester Bestandteil des Besucherbildes.

Die gestiegenen Besucherzahlen zeigen, dass die im letzten Jahr verlängerten Öffnungszeiten gut angenommen wurden. Im Anhang befindet sich ein Diagramm, aus dem genauere Zahlen diesbezüglich zu entnehmen sind.

Besondere Aktionen und Angebote des Jugendtreffs der vergangenen Monate:

Der Besuch des örtlichen Hochseilgartens war ein Highlight in den Sommerferien. Genauso wie das Zelten auf dem angrenzenden Sportplatz des Jugendtreffs. Teilgenommen haben beim Zelten 8 Kinder und Jugendliche im Alter von 9 – 16 Jahren. Betreut haben dieses Angebot Kai Semmelhack und Kim von der Reith gemeinsam. Besonders gefallen hat den Teilnehmern, das Grillen und das abendliche Geschichten erzählen und Sterne gucken.

Des weiteren war auch der „Erlebnistag – Fliegen und Klettern in Heist“ ein Highlight der Sommerferien. Dieser wurde in Kooperation mit dem Kinder- und Jugendhaus Krückapark Elmshorn veranstaltet. Teilgenommen haben dabei aus unserem Haus 3 Jugendliche, wobei 2 aus Heist und einer aus Moorrege stammte. Wir haben zunächst gemeinsam den Flugplatz in Heist aufgesucht und in Kleingruppen Rundflüge von jeweils ca. 15 Minuten, mit einem kleinen Chesner- Flugzeug gemacht. Danach sind wir zu Fuß zum Hochseilgarten in Heist gegangen. Dort konnten die Jugendlichen ihre Fähigkeiten und Grenzen beim Klettern erfahren.

Im Oktober hat der Jugendtreff e.V. Heist, in Kooperation mit dem Jugendzentrum „Jupita“ Appen, am Fußballturnier der Jugendzentren des Kreises Pinneberg, mit einer gemischten Mannschaft teilgenommen.

Organisiert wurde diese Veranstaltung vom Jugendtreff Barmstedt und Pinneberg gemeinsam. Veranstaltungsort war die Jahnhalle in Pinneberg.

Unsere Mannschaft hat dabei den vorletzten Platz belegt. Den Teilnehmern hat dieses Angebot sehr gefallen. Von den Veranstaltern wurde eine Wiederholung des Turniers im nächsten Jahr bereits angekündigt.

Weitere Beispiele von Angebote und Aktionen des Jahres im Überblick :

Januar

Gefüllte Blätterteigtaschen, klassische Brettspiele, Schlüsselanhänger selber machen, Billardturnier

Februar

Kakerlakensalat (Kartenspiel), Backgammon, „Werwölfe aus dem Düsterwald“ (Gruppenspiel)

März

Entspannungsübungen, „Boshi“Mütze häkeln, Schokofondue mit Früchten

April

Fußballtraining mit Kai, selbstgemachte Hamburger, Frühstücksbretter kreativ verzieren (mit einem LötKolben)

Mai

Siedler von Catan mit einer Erweiterung (Brettspiel), Botscha mit Kai, Origami,

Juni

Hacky sack spielen, „Erlebnistag – Fliegen und Klettern in Heist“, Apfeltauchen, Kartoffeldruck auf Stofftaschen/T- Shirts, Feier zum Sommerferienbeginn mit Gegrilltem, Salat und vielen tollen Spielen

Juli

Seife selber gießen, Besuch beim Hochseilgarten Heist, Bowling in Elmshorn, Kinobesuch in Uetersen

August

Abschluss der Sommerferien - Zelten auf dem Sportplatz, Brot backen, basteln

September

Schachtag – auch für Anfänger, Mandalas, Schokocrossies selbst gemacht

Oktober

Internet Schnitzeljagd, Fußballturnier der Jugendzentren des Kreises Pinneberg, Mangas malen

November

Stoffdesign, Teelicht Tischdeko,

Heist den 14.11.2013, Kim von der Reith

Besucherzahlen vom Jugendtreff e.V. Heist 2013

